

平成23年度 地域別市民意見概要報告書

NO	市民意見・要望	地区
平成23年11月4日開催（荘川地域）		
1	放射能の事に議員としての意気込みを新たにしてほしい。	荘川
2	ケーブルテレビを早く普及してほしい。	荘川
3	放射能の事に議員としての意気込みを新たにしてほしい。	荘川
4	テレビの中継所への道路を改修してほしい。光ファイバーを荘川にも取り入れてほしい。	荘川
5	診療所の件だが説明が頭ごなしの説明だった。資料も回収されたし意見が全く反映されなかった。いろんな事で地域の意見を聞いてほしい。	荘川
6	ショートステイの件、現在白川に月1回お願いしている。冬は危ないから迎えに来られないと言われる。行政で送迎の負担をしてほしい。また不幸(死亡)があった時に介護ができるようにしてほしい。	荘川
7	介護のこと。増設は難しいと思うが小規模待機型を取り入れてほしい。	荘川
8	火葬場等の情報を知りたい。	荘川
9	荘川まつりと清見のイベントの違いは。	荘川
10	水道会計では4億円の利益があるようだが水道料金を下げたらどうか。	荘川
11	急傾斜地の要望を市として調査しているのか。	荘川
12	テレビの中継所への道路を改修してほしい。光ファイバーを荘川にも取り入れてほしい。	荘川
13	基本構想、基本計画は議論されたか。	荘川
14	地域予算の中の地元負担が10%から15%になるようだが、議会でも議論してほしい。民間でイベントの計画をやっているが、ものすごい事務量があるが監査が厳しいと言われる。もっと使いやすいようにしてほしい。入湯税は厳しい査定で民間のやる気をなくしている。	荘川
15	駅裏の計画等の情報を知りたい。	荘川
平成23年11月4日開催（久々野地域）		
1	合併から10年後の地域振興予算はどうなるのか。議会ではどのような議論がされているのか。	久々野
2	防災ラジオはありがたいが、家を出て使用することができない。また、渚地区ではラジオがぜんぜん聞こえない。電池で聞こえることができるようにできないか。	久々野
3	渚地区から久美愛病院、日赤病院の大きな病院へ行くには不便だ。バスと病院の組み合わせを考えていただきたい。	久々野

4	<ul style="list-style-type: none"> ・久々野地区の町内会要望として3点あったが、議会の考えは。 ・町内会からの要望をお願いしたい。 	久々野
5	緊急通報システムを利用しているが、自宅から離れると使用できないといわれた。そういったときは笛等の対応はできないか。一人暮らしで不安である。	久々野
6	灯油代が高くて生活への負担が大きい。灯油代の助成をお願いしたい。	久々野
7	高齢者は働きたくても働くところがない。	久々野
8	飛騨の台所である市場は老朽化とともに経営が苦しくなっている。飛騨の台所を預かる市場のこれからを市はどのような方向で考えているのか。	久々野
9	ごみの焼却施設の熱の利用はできないのか。	久々野
10	久々野駅のトイレはどうなっているのか。また、待合室が狭いので、対応していただきたい。	久々野
11	市長の語る会にも参加した。議会の意見交換会にもいろいろな意見が出されるが、どのように意見調整するのか。	久々野

平成23年11月7日開催（高根地域）

1	公共交通体系は支所地域が中心。支所地域からは便利だが逆方向は無理がある。高山から高根に来る場合、朝、高山駅7時発のバスであり、午前10時頃のバスは無い。また、土・日は無い。幹線の濃飛バスは高山～朝日～秋神で日4便だ。高根は、のらマイカーとなる。検討願いたい。	高根
2	長寿会で春の定例総会や秋の体育祭等の参加要請が来るが予算がない為、バスでの参加も出来ない。予算を組むよう働きかけを願いたい。	高根
3	診療所が無くなるとか、先生が居なくなるとか、週2回の診療とかの話聞く。在宅介護はどうなるのか。	高根
4	介護関係は施設介護から在宅介護と言うが高根では当てはまらない。集団生活の中で介護や看護を検討してほしい。	高根
5	使われて無い公共施設(学校)等の解体はどうなのか。グラウンドは草だらけだ。防犯上や地域環境整備の為にも合併特例債のある内に解決してほしい。	高根
6	森林組合の補助金問題で今後の補助体制はどうなるのか。	高根
7	国道361号は在宅介護にしても観光面にしても高トレにしても大型バスが通れない。議会全体で取り組んでほしい。	高根
8	国道361号は生活道路。幅員も狭く夏場は雑草が茂り歩道も歩けない程だ。草刈を願いたい。冬場は凍結防止剤も少ないし長野県と比較される。トンネル化のお願いしたい。	高根

平成23年11月7日開催（上宝地域）

1	最近、地震が多く発生しているが、議会は詳細な情報を収集しているのか？	上宝
2	長寿会の総会や各種大会に高山地域へ出向く際、バス代の補助金など検討できないか？	上宝

3	医師確保は、地元出身の医学生をどう呼び戻すかに掛かっており、議会としてどう取組むか？	上宝
4	飛騨市民病院の常勤医師がいなくなる。上宝地域としては飛騨市民病院に頼っているのが実態であるため、医師の確保や医師を育てる環境を整えて頂きたい。	上宝
5	北稜中学校の建設は、具体的にどこまで議論が進んでいるのか。	上宝
6	ヘルシーランドはH23年度で指定管理者の委託期間が切れると聞いているが、今後の方向性は？	上宝
7	県道国府～見座線は重要な幹線道路であり、住民にはなくてはならない道路である。県の財政が厳しいと聞いているが是非、早期に道路拡幅工事が完了することを強く願っている。	上宝
8	あかんだな駐車場内の白線が消えているため、改修してほしい。	上宝
9	高齢者はバスを利用しようとしてもトイレが不安でバスに乗ることが億劫になる。このため十三墓峠の頂上にトイレの設置を望む。また、国府駅前でもトイレが利用出来ないか？	上宝
10	クリーン作戦で回収したテレビや古タイヤなど、NPOが自費で処分しているが、こういった不法投棄物は最終的には行政が担うべきではないか。	上宝
11	深層崩壊の危険地域として上宝地区の何処が指摘されているのか？	上宝
12	「議会だより」が発行されてから、興味深く拝見している。情報を入手するツールとしてありがたく、内容もわかりやすい。今後も続けてほしい。	上宝

平成23年11月8日開催（清見地域）

1	B&Gについて、ビニール屋根は暑い、指導者によって暑さの防ぎ方が違う。	清見
2	地域振興予算ずっと続けてほしい。補助金について支所長の権限を強くしてほしい。補助金に対しての書類が多すぎる。	清見
3	全国的な不況の中、高山市には健全財政を続けてほしい。	清見
4	畜産農家への原発被害藁について、関係団体、市の対応について御礼を言いたい。	清見
5	鳥獣害における地区の情報が少ない。鳥獣も知恵が出たのかネット、電柵、オリ等では捕獲ができにくくなってきている。補助金の情報が無い。今までの鳥獣害駆除に鳥獣に知恵が付き変化が出てきている。	清見
6	農業用水を補助で整備したがまだまだ沢山ある。もっと整備をしてほしい。	清見
7	和牛能力共進会跡地の企業誘致はその後どうなっているのか。	清見
8	除雪の予算の補正を組まなくても始めに多く取り、使わなければ不用額で処理したらいいのではないか。	清見
9	土砂等が河川の取り入れ口に溜まっている。何とかならないか。川上川流域の防災マップがほしい。25年度後と聞くが早くほしい。	清見

平成23年11月8日開催（一之宮地域）

1	省エネのための、LED電球や電気自動車の導入はどうなっているのか。	一之宮
---	-----------------------------------	-----

2	<p>地域の問題は連合町内会長がまとめて市へお願いする。また 色々な立場の方々、団体が、まとめて市へ要望するが、なかなか地域の意見を全部まとめて提出できないのが現状であります。</p> <p>地域づくりの、本当の意味は組織作りで、地域の皆様には、指導的、地域はこういうもんだよと、こういうような状況でこういうものが必要なんじゃないかと、そんなところまでの指導的な立場も示していただけると地域としてはありがたいような気がします。</p>	一之宮
3	今年、蒲郡と交流会があり高山から臨時列車で行きました。いきさつを教えてください。	一之宮
4	宮中学校は、雨の多い時は、あわや床下浸水までであった、来年3月までには、排水の改善を望みます。	一之宮
5	今まではグラウンドが狭く、野球をする場合は、特別ルールでおこなってきました。宮は野球の盛んなところであり、部活動において、普通の野球ができるように新グラウンドを整備して頂きたい。	一之宮
6	宮中学校グラウンド拡張について、話によると、農地を持っている方より、提供してもよいとのことで、社会教育からも言う、2面位ほしいとの意見も出ているが、具体的にどれだけと言える状況ではないです。	一之宮
7	宮中学校について グラウンドへの放送設備・グラウンドの整備を早期にお願いしたい。	一之宮
8	宮中学校について、水はけが悪いので改善を願う。 バックネットの位置が決まっているのか。 将来グラウンドを拡張するなら、バックネットの位置を、再検討してほしい。	一之宮
9	一之宮町は、野球がとても盛んな地域であり、用地購入をして、地域においては総合的なグラウンドがない、社会教育関係でも利用できるように、地域全体の意見を統一していきたい。	一之宮
10	宮中学校のグラウンドを何とか町民グラウンドにして頂きたい。 宮中学校のグラウンドにトイレがほしい。	一之宮
11	TPPについて、参加した場合の高山市のメリット・デメリットをわかり易く説明してほしい。	一之宮
12	高山市独自のTPPに参加した場合のメリットとデメリットを市当局から市民に分かりやすく具体的に見解を示して頂きたい、それが無理なら市議会の見解としてでもよろしいですが何かを示していただけたいと思います。	一之宮
13	宮トンネルはいつ工事にかかるのかを教えてください。	一之宮
14	宮に越してきて30年、ある日突然、谷に「土石流危険地帯」という看板が立ちました。しばらくしてハザードマップに危ない地域に自分の家が入っている。危険だよと教えてもらっても個人の家でどうにかできるレベルでもないんです。これっていったいどうなっているのか。宮でもいっぱい、そういう場所があります。そういう場所については今後どうしていくのか質問いたします。	一之宮
15	松本議員さんが6・9月の定例議会を休みとなっているようでございますが、これはどのような理由で休んでみえるのかお尋ねいたします。	一之宮
16	本会議での一問一答方式は、まどろこしいし、時間の無駄であり、議員さんの知識を見せよう聞かせよう、また強すぎると自画自賛な質問に視聴者は見がちになります。	一之宮
17	<ul style="list-style-type: none"> ・同じ質問が重ならないように調整してほしい。 ・会派で関連質問という形で手短かに簡素に質問されたほうがよい。 	一之宮

18	会派は3から4会派あったほうがよい、「赤信号みんなで渡れば怖くない」とみられるような今の運営の方法では、ちょっと心配であります。	一之宮
19	全員協議会において、カメラ目線で何が本音のディスカッションができるか？ 全員協議会は、やはりテレビなんかは入れなくて結構かと思えます。	一之宮

平成23年11月10日開催（国府地域）

1	ぎふ清流国体が迫っている。その進捗状況と盛り上がりはどのような状態か。	国府
2	原発の一番身近なのは福井県、市民の生活を守るという立場から、もっと関心を持ってもらい、原発の設置場所を視察・勉強して、いろいろな対応のあり方を議会としてやってもらいたい。	国府
3	山間部の住民がずっと定住できるためには移動スーパーが必要だと思うが、検討していく必要がある。	国府
4	地域指定改革について議員の皆さんはどんな考えを持っているのか、議論されているのか。	国府
5	親亡き後の障がい者を社会が責任を持って支援していくことへの具体策は？	国府
6	国保の健康診断に眼底検査と心電図を取り入れてほしい。	国府
7	お金がある人じゃないと介護保険は使えない、お金がない人は我慢しなければならない。遠慮しながら家にいる人が多い、こういうことを何とかしてほしいと思う。	国府
8	こくふ保育園が26年度には、民間委託されるが残念である。各園、それぞれの特性があるので、各園の特性をいかして存続してほしいと思う。	国府
9	国府保育園を今まで通り自治体が管轄し、10年間経過を見たらどうか。民間委託された保育園と比較検証するためにも。	国府
10	こま草、久々野とこくふの園もそれぞれ療育施設があります。それを絶対なくしてほしくないとおもっている。高山まで行くというのは大変なので、地域の子は地域で見るとするのは理想だと思うので、たとえ民営化になったとしても、なくさないように議員の皆さんも要求して地域の声を要求していただきたい。	国府
11	高山市内の小中学校の耐震化はすべて終わっているのでしょうか。	国府
12	昔は川で泳いでいたが、今、国府の子供たちは川も取られプールも取られました。国府小学校の子供たちにプールを与えてもらいたい。	国府
13	TPPの問題は高山の農林業に深刻な影響があるので、この問題に議会は真剣に議論しているのか。されていないのならば、市民の中に入って意見を聞くような機会を得られてもいいんじゃないかと思えます。	国府
14	急傾斜地の条件が大変厳しい。特に北向きの所は住宅がバラバラしているので、実際はなかなかみてもらえない。	国府
15	「議会だより」が段々とカタカナ文字が多くなっている、カタカナ文字を使えばいいというような雰囲気があるような気がする。難しい漢字の言葉が並べてあるが、もっと分かりやすい表現をしてほしい。	国府
16	交流センターの中身が市民に伝わってこない。積極的に中身を出してもらいたい。	国府

平成23年11月10日開催（丹生川地域）

1	介護職員が不足しており、介護を必要とされる高齢者も増加する中で現場は苦勞しているが、解決策を考えているか。	丹生川
2	飛騨地域の介護施設のあり方は、ユニットケアが必要であり、施設数を増加させる必要がある。増加する高齢者介護に対して個々の水準に合わせてケアする事が重要であるが、議会はどうか考えているのか。	丹生川
3	保育園の民営化が進められこまき保育園は龍華保育園に移譲されるが、保育園での幼児教育や保育が担保されているから、小中学生まで安定した一環教育が構築されてきた。民営化になっても地域が構築した幼時教育や保育の重要度を継承し運営していただきたい。	丹生川
4	保育園の民営化計画の主旨は何か。	丹生川
5	民営化された場合は、社会福祉法人のそれぞれの考えで運営されるのを心配する。このため保育園の教育環境が統一されることが重要であり、議会としても是非、提言してもらいたい。	丹生川
6	TPP問題が議論されているが、海外での農産物は農薬によって死者が出たことも報道されている。日本の農業や飛騨の農業は、安全性を訴えることが重要と考えるが、市として安全な農産物を生産することを指導できるような体制も検討してほしい。	丹生川
7	農業問題について、鳥獣被害やTPP問題が進行すれば耕作放棄地が増加することが懸念されるが、高山市の農業政策としてこれらの問題の解決策を示してほしい。	丹生川
8	農業予算についても、毎年6月から7月にかけて執行されるが、農業者は2月から施設を含めて準備することになる。冬場の準備段階で新年度予算が使えたと農業者の現場実態と合致するが、解決策はないか。	丹生川
9	丹生川口交差点を高山方面から右折する場合に矢印信号の点灯時間が短いため、渋滞があるので改善してほしい。以前、同内容について対処されたが、まだ不十分である。	丹生川
10	丹生川中学校の下のなかちよう前の交差点に横断歩道がないため危険である。何とか改善してほしい。	丹生川
11	ひろ野公園の駐車場から公園側に横断するのに横断歩道がないため、非常に危険である。交通弱者に配慮して設置を呼びかけてほしい。	丹生川
12	丹生川ダムが完成したが、今後、高山市上水道の水源になるような噂も聞いている。最近では荒天が続き湧水が続くと、下流の用水路の水量がなくなってしまう。県に対し改善をお願いしている。また、ダム放流の際の警報サイレンは下流域には設置しないと聞いているが、詳細は下流域(大沼地域)に説明がなのでわからないが、真摯に対応してもらいたい。	丹生川
平成23年11月11日開催（南地域）		
1	AEDを各消防団車庫に設置してほしい。緊急時にすぐ利用できるような場所においてくださるようお願いいたします。	南
2	市営火葬場の建設計画が見えてこない。	南
3	高齢化が進む中、健康増進施設を早くつくって欲しい。	南
4	健康増進施設の良いところをアピールしてほしい。駅西でなくてもいい。熱利用を考えるとリサイクルセンターの近くではどうか。	南
5	引きこもりの児童が約100人くらい見える、家族は声が出せない。	南

6	観光ガイドをしているが朝市の店舗が少ない。増店する努力をしてほしい。 又、まちなかに高山にふさわしくない看板がある。	南
7	TPPについて議会ではどうなのか。	南
8	鍛冶橋の手長・足長が観光スポットとして人気がある。中橋の朱色がさめているのでぬり直したら。	南
9	上岡本町辻ヶ森神社付近にあるゴミ集積場は遺跡もあり移転をしてほしい。	南
平成23年11月11日開催（大八・岩滝地域）		
1	平成21年から外来魚の駆除をやっているとお聞きしました。市の予算じゃなくて政府の緊急雇用政策の費用の中で、非常にわずかな金額しかないということでありました。次年度についても、まだ未定ということで緊急雇用の方から出るかわからないということでありました。対策について議会でも承知してみえるんでしょうか、どのような方法でやっていただけるのでしょうか。	大八 ・岩滝
2	学校は避難場所ですが、行くまでに危険な場所があるのでどうしたらよいか。また、学校以外にも避難場所を指定してほしい。	大八 ・岩滝
3	合併後、支所の方が「高山市と一緒に頑張ってよかったな」というまでには相当、時間がかかるのではないかと思います。皆が心一つにして新しい高山を作るといふ心が必要であると思いますが、どのように思いますか。	大八 ・岩滝
4	のらマイカーと、まちなみバスについて、次年度、新しい路線ができるのか、また、市民の要望をどのように把握しているのか。	大八 ・岩滝
5	<ul style="list-style-type: none"> ・AEDの設置にかんして、学校には設置してありますが、土曜日、日曜日には鍵がかかっていて使用できないので、地域住民が利用できるように配慮してほしい。 ・各消防団車庫に設置してほしい。緊急時にすぐ利用できるような場所においてくださるようお願いいたします。 	大八 ・岩滝
6	交通体制が変わり、支所から病院へ行くのに乗り換えをしなければならなくなりました。また、乗換えるから100円から200円になり不便になりました。また、バス停まで遠いので、高齢者には大変であります。	大八 ・岩滝
7	上野町では、冬季等にスクールバスの代わりにのらマイカーを利用していますが、学校の始業時間に間に合わないのが、濃飛バスへ要望しているのですが、実現していませんので、行政で考えてほしい。	大八 ・岩滝
8	のらマイカーが運行されているが、高齢者にとって移動確保は必要不可欠であり、バスがなくなると大変である。しかし、運行時間など個別には課題もあるため解消していただきたい。	丹生川
9	高齢化や過疎化で細越集落では、公民館や集会所の施設維持費が住民負担を加速させ、管理が大変な状況となっている。合併前は補助金が出されていたが、今はないため負担軽減を図れないか。	丹生川
10	学校の要望について、教育委員会を通すのか、町内要望等で要望するのかわかりにくいので、受付窓口をはっきりしてほしい。	大八 ・岩滝
11	東山中学校体育館について、何年か前に耐震工事をされましたが、本当に耐震化しているのか。また、天井から白いものが落ちてくることがあります、外壁の一部が剥がれてきていて老朽化が進んでいる、速急な修繕工事をお願いします。	大八 ・岩滝

12	学校にスクールバスはあるけど社会見学に行きたい時に、学校でスクールバスに乗っていくということは、簡単にできない。 また冬の通学路の問題で、夏は徒歩で来たり自転車で登校しますが、冬季に雪が降ると自転車は禁止でありますので、親が送迎している。冬季にはスクールバスの路線を増やしてほしい。	大八 ・岩滝
13	東山台からの通学路で、部分的に歩道がなく交通量が多いところがある、安全に通学できるように検討して頂きたい。	大八 ・岩滝
14	鳥獣害駆除について、狩猟免許の資格を取っても、猟友会に入らないと取れない、また猟友会の加入に大変お金がかかるので免許を取れば、すぐできるような体制にしてもらえるような方法が無いか。また、出来るような方法を取っていただけるようお願いいたします。	大八 ・岩滝
15	・AEDの設置に関して、小中学校には設置してありますが、土曜日、日曜日には鍵がかかっていて使用できないので、地域住民が利用できるように配慮してほしい。	大八 ・岩滝
16	学校図書館について、図書購入のための予算が回って来ない。現状では予算はついてはいるが、執行率は20%程度で自由に図書が購入できないのが実態である。また、何処の書店で購入するのか明確になっていない。中学生に夏休み期間中に読書させてやりたいが、図書購入のための予算が回って来ないのが現状であるので、議会も認識してほしい。	丹生川
17	高山市の将来像を考えれば人口が減少し高齢化が進む。高山市の基幹産業のひとつとして観光が果たす役割は大きい。人口減少や高齢化は税収入に直接影響を及ぼす課題であり、観光客などから税収増加に結びつける手段が重要と考える。	丹生川
18	有害鳥獣駆除のためワナ免許を取得したが、有害駆除員にならないと駆除できない。しかし、駆除しなければ個体数の減少にはならない。有害鳥獣駆除員を増加させ、狩猟期間の延長も含め長期間において捕獲できるよう要望する。	丹生川
19	国道と市道の縦割り行政のため、横断歩道の白線が、途中までしか引いていない、どのように思われますか。(現場写真持参)	大八 ・岩滝
20	「ぎかいだより」に掲載されていた、除雪費購入補助金に対し、予算2,000万円が2台で約50万円で利用されなかった、通学路の除雪に悩んでいます。購入に対していい考えがあれば教えてほしい。	大八 ・岩滝

平成23年11月14日開催（奥飛騨温泉地域）

1	高山市では住宅エコポイント制度から、屋根の遮熱塗装や住宅エコホーム改修による補助金を支出している。奥飛騨温泉郷は究極のエコである温泉を各家庭に自らのコストをかけて省エネ対策を図っている。奥飛騨の温泉を引いている各家庭にもエコ補助金を検討できないか。	奥飛騨
2	町内の街灯を蛍光灯に変更したいが、町内に予算がなくて年間僅かしか進まない。市としても省電力に貢献するということから、補助金を支出できないか。	奥飛騨
3	原発問題が浮上し、岐阜県は福井県に近い位置にある。原発に対する考え方をどうするのか、また、防災計画では避難所の指定が公共施設に頼り過ぎている。実際の災害時には道路遮断も想定され、避難所は出来る限り安全性が担保される避難所指定をするべきではないか。	奥飛騨
4	のらマイカーは、空席が目立って運行しているが、実態を考えると一般市民は利用しにくいのが実態であり、年に何回か利用することは困難であるが、対応をどう考えるか。	奥飛騨
5	省エネや税負担の問題なども含めて地域格差がないようにしてもらいたい。固定資産税が高すぎるようなので説明できるようにしてもらいたい。	奥飛騨

6	土地の下落率に拍車がかかり、奥飛騨地域は大きな下落となっている。資産価値が下がっている状況の中で鑑定の仕方も問題があると思う。市民生活が大変な状況であり、市民の実情に配慮するべきである。	奥飛騨
7	災害時避難の際には、道路整備の問題が重要である。迂回路や避難路も含めて防災対策だと考えるがどうか。	奥飛騨
8	栃尾地内の「荒神の湯」において夏季は観光客などキャンプする家族連れも多いが、河川敷に無断で入り長期キャンプする者が増加している。環境や安全性の面から排除することも検討しなければならいが対策はないか？	奥飛騨
9	栃尾小学校へ通うスクールバスは、走行23万キロ、使用年数13年が経過しており、老朽化が激しく安全性の面からも早期更新を望む。	奥飛騨
10	奥飛騨温泉郷への入込み客数は減少している。高山市は古い町並みのPRはするが奥飛騨温泉郷のPRは不足している。飛騨高山は人気があるが飛騨温泉郷は売れていないため、飛騨高山と一体となったPR方法を含めて検討願いたい。	奥飛騨
11	電気自動車が普及し始め、高山市も公用車として電気自動車を購入している。乗鞍スカイラインはマイカー規制をして10年近くなるが、規制をしてから入山者20万人になり規制されていない当時の半分の入込み客数となった。電気自動車はマイカー規制から外すべきである。	奥飛騨
12	飛騨高山と奥飛騨温泉郷の観光客ニーズは違っている。高山市の観光PRポスターは、古い町並みと新穂高ロープウェイで構成されているが、古い町並みと奥飛騨温泉郷のセットでポスターの構成をしてもらいたい。高山市全域を統一した宣伝方式では奥飛騨温泉郷が埋もれてしまうので対策を検討してほしい。	奥飛騨
13	東日本大震災の影響もあるが、リーマンショック以降大変な経営難になっている。地元金融機関も繰り上げ返済など条件変更を求めているのが実態である。市として固定資産税の据え置きなど対応して頂いているが、経営は本当に苦しい状況である。	奥飛騨
14	地域内のスギなど植林から40年以上経過し、間伐されないで繁茂している。道路沿道なども日陰となり冬期は凍結もあり危険となる。森林所有者が率先して間伐が実施できるよう補助金を出せないか。	奥飛騨
15	安曇野市は、NHKの放送で宣伝効果も大きく、安曇野ICの名前まで変更した経緯がある。高山でも飛騨清見ICを飛騨高山ICに名称変更し宣伝効果のある方法を考えるべきではないか。	奥飛騨
16	議員選挙により定数24名となり、定数を決める昨年の意見交換会で議員全員で地域を見て行くと言及されていたので、今回の意見交換会は期待していた。しかし、議会の報告などが主体となり、地域実態を踏まえての議会活動は12月議会で行政側に求めることを意見を交わすのか期待していた。よって、意見交換会は市民と議会の語り合いの場として位置づけてもらうことがありがたい。議員には知恵と地域の後押しを求めている。地域のあり方を密接に議論できる意見交換会を実施してもらいたい。	奥飛騨
平成23年11月15日開催（新宮地域）		
1	町内要望に対しての経過について。	新宮
2	のらマイカー利用が少ないのでは。	新宮
3	自動車損害賠償に実名が載っているがダメだ。	新宮
4	震災のがれき処理に議会はどう対応しているか。	新宮

5	障がい者の施設が必要と言うが、具体的なものが見えてこない。第2きららハウスの計画の経過は。	新宮
6	鳥獣被害が八日町まで来ている。全市的にもっと取り組んでほしい。	新宮
7	自転車通行するための歩道改良を。	新宮
8	歩道の除雪が遅い。通学路除雪を早くしてほしい。又、見に来てほしい。	新宮
9	災害時に用水に土砂が流入している。早く取り除いてほしい。	新宮
10	ぎかいだよりは難しすぎて判りにくい。議・・・号と書いても市民には関係ない。強調したいことを1ページか2ページに書いた方がいい。議員は判るが市民は判らない。	新宮
11	市民との意見交換について、市長と議会で一元化は出来ないのか。	新宮
12	議題の賛否は会派できめるのか。個人の考えか。	新宮

平成23年11月15日開催（花里地域）

1	国体に参加する人は大変である、施設や予算は大丈夫か。花やイベントで盛り上げてほしい。	花里
2	社会教育委員会ではさまざまな取組で性化を図っている。補助金を上げてほしい。パソコン、プリンタ等は地区で買っている。	花里
3	町内会への加入率60が%～70%で、機能が衰退している。行政がまちづくりを考え、加入率を上げるための具体策を考えてほしい。	花里
4	連合長寿会の行事(リーダー研修、体育大会、総会)等に移動手段を確保してほしい。	花里
5	消防団に27年間いたが後継者が入らない。人員確保が大変である。	花里
6	消防操法の練習場を確保してほしい。	花里
7	まちなみバス、のらマイカーの稼働率はどうか。	花里
8	久美愛病院の跡地利用は。	花里
9	温水プール、火葬場の選定について、幾つかランクして、市民が選ぶ方法ができないか。	花里
10	飛騨産業の跡地利用は。関連して、横断歩道の設置はどうなったのか。地域住民に説明がほしい。	花里
11	火葬場はどこまで進んでいるのか。	花里
12	学校のメンテナンス(樹木の剪定、消毒)等学校へ任せてもらえないか。	花里
13	西之一色地区は南小学校が近いのに、花里小へ通っている。選択性は採れないか。	花里
14	花里小学校の耐震は大丈夫か。	花里
15	花里小学校の保健室は畳である。ダニが多くいる、ベットのしてもらえないか。	花里
16	花里地区の横断歩道、自転車の通行など標識がわからない。	花里

17	JR踏切の工事が進まないなぜか。	花里
18	文化会館前の通りを拡幅してほしい。	花里
19	国では住宅エコポイントをやるといっているが、高山はどうするのか。	花里
20	「議会だより」大変良い事なので、分かりやすくしてほしい。	花里
21	議会だよりの・P5、文字が小さくて読みづらい。P2～3議60号等など分かりづらい。	花里
平成23年11月16日開催（朝日地域）		
1	後3年で地域審議会がなくなる。地域振興のため、あるいは要望活動等できるように、地域審議会のような形が残るよう議会でも取り上げてほしい。	朝日
2	高速通信網を整備してインターネットを使えるようにしてほしい。旅館など、お客さんがパソコンを持って来て使いたいという要望がある。	朝日
3	ケーブルテレビについて、秋神地域ではそのうちにやると返事を頂いている。市の議会がライブで観ることが出来、子供の様子が観られるが、公平に情報が届かない。市の情報としてどの地域でも必要であり、やらないではなく、やる方向でお願いしたい。	朝日
4	固定資産税のことで、建築関係の仕事をしておりますが、仕事がほとんどない。収入が少ないので、固定資産税を払うのが大変である。	朝日
5	福祉に関する提言をされたようでありますが、提言にあたり、関係者からヒアリングなどをされたのか。	朝日
6	来年度から児童福祉法の改正があり、重症心身障害者の事業が岐阜県から高山市に移管されるなかで、運営に課題もありますので、意見交換の場をつくってもらったり、一度見に来て頂いたりして力添えを願いたい。	朝日
7	特養老施設入居について、現在国府の施設に親を預けているが、出来れば近くの施設に移ることを様々な施設にお願いしているが、順番が回ってこない。新しく増設するのが困難と聞くので、既存の施設を増床するなどして欲しい。	朝日
8	飛騨産業の跡地に商業施設が出来るということで、飽和状態になるだけで色々な産業に影響があるのでないか、雇用にどんな影響が起こるかということなど議会で検討されたのか。	朝日
9	鳥獣害被害により、農産物を作らない人ができて、放置農地を増やしていく傾向にある。一生懸命やって頂いているが、更に良いアイデアがありましたら視察などして取り組んでほしい。	朝日
10	朝日地域から市街地へ行く中で美女街道から山王トンネルまで快適ですが、そこから工業高校まで1車線で整備されてないので、41号線へスムーズに出られない。朝の渋滞がすごい。早く解決してほしい。	朝日
11	国道361号は上ヶ洞トンネルの工事が進んでいない。大型バスも通れない状況で、地域の経済交流振興のネックとなっている。長野と共に期成同盟会があったが、機能しているのか？県の予算の問題もあるかと思うが、是非とも道路改良を促進してほしい。	朝日
12	合併記念公園がある美女高原から市道小屋名2号線を下がって、一部100mほどの私道を通り、美女街道に出る道は市街地への最短距離で便利な道であるが、現在その100mほどの私道が交通止めとなっている。この私道を市道にしていだきたいことと、市道小屋名2号線の拡幅を促進してほしい。	朝日

13	361号から秋神に通じる県道435号線は大切な生活道路で、環境整備を年2回実施している。山側のブロックとか網が張ってある所から枝が多く出て、春先から夏は緑のトンネルとなる。今は枯れ枝ばかりですが、来年国体があります。県道ですので県へ環境整備をお願いしてほしい。	朝日
14	県道435号線ダム沿線の、中電側は環境整備が出来ているが、岐阜県との境からは草が刈ってなく、工事の残骸(ガードレール、電線)がかなり放置されている。何とかしてほしい。	朝日
15	下水道は通っているが水道がまだという地域がある。地域の事情もあるが、インフラ整備の中で今後下水道と上水道(胡桃島、桑の島区)をしっかりとってほしい。	朝日
16	朝日地区社教では、春と秋に道路沿道の清掃作業をしている。ゴミを拾うのも大切だが、まずはゴミを捨てないこと。そういう意識を高めることを進めてほしい。	朝日
17	市長に提言された内容を見たくて高山市のHPを見たがのっていないなかったが、見えるようにしてほしい。	朝日
18	駅周辺整備の開発など大型事業が大切なことかもしれないが、支所地域からみますと、市の中心部じゃなきゃダメだというような経費の使い方が進みますと増々少子高齢化と過疎化が進み、さみしい状態になる。市の中心部に行かなくても、中山間地域にも使える施設などの事業計画を立ててほしい。温水プールが本当に必要かどうか、反対ではないが、当初、民間の計画もあると伺っているが、その辺が今どうなっているか。	朝日

平成23年11月17日開催（三枝地域）

1	議員は日常的にバスを利用することはあるか。	三枝
2	公共交通において、濃飛バスが運営しているが競争性を持たせることも必要ではないか。	三枝
3	のらマイカーの利用者が少ないのではないかと。利用状況のデーターを公表してほしい。	三枝
4	バスに固執せずに福祉タクシーなども入れていくことも必要ではないか。	三枝
5	バスを利用して支所地域から高山地域に行くとき途中で乗り換えになり料金も違ってくる。改善してほしい。	三枝
6	小学校のトイレ。洋式がなくて孫が困っている。対応してほしい。	三枝
7	道路の融雪をお願いしたい。融雪の舗装も一年でだめになった。坂道が多い地域なので何とかお願いしたい。	三枝
8	中部縦貫道について議会としてももっと強力に力を入れていけないか。	三枝
9	高山の水道料金は高いと思うが耐震化が進んでないことを思うと止むを得ないかと思った。	三枝

平成23年11月17日開催（江名子地域）

1	一般質問でAEDの普及について質問されているが、地域の公民館に設置する場合は、地域で負担してほしいとの回答なのか。	江名子
2	のらマイカーの運行について、錦町は坂道で道路は狭いが高齢者が多く、のらマイカーを利用したいがバス停が遠く利用しづらいとの声がある。錦町の奥まで運行することも検討してほしい。	江名子

3	少子高齢化、人口減少が問題となっている。大学誘致を実施し人口減少から発生する消費量の減退を一時的にも回避する必要があると考えるが、大学誘致をどう考えるか。	江名子
4	厚生病院の前の市有地をどう活用されるお考えなのか？	江名子
5	江名子小学校の建設をして頂き大変喜んでいて。そこで、江名子保育園の駐車場が狭く父兄や職員も困っている。面積などを考慮しても限界と考えるが、移転など検討できないか。	江名子
6	荏名神社から入る江名子小学校の通学路において、木が繁っており積雪時に雪の落下や、台風など強風により枝が折れるなど危険な状況がある。伐採等と処理について市にお願いしたが、「民有地のため対応できない」との回答を得ている。土地所有者は改善する方向性がないため苦慮している。しかし、市は民有地の管理対応から発生する課題は、対処できない空気がまかり通っているが危険な場所を放置することは、行政としての役割と認識する。安全確保の観点からも早急に改善するよう対応を願いたい。	江名子
7	学生に対して住宅補助はあるのか。	江名子
8	観光事業について飛騨の里、匠の森が寂れてしまっている。当時は賑わいもあったが、今後の対応をどう考えるか。	江名子
9	市は企業誘致を進めているが、他地域から新たな企業を迎え雇用を確保しなければ税収の増加も見込めない。歳出削減を図ることは重要であるがそれ以上に税収確保をすることが最重要である。議会は企業誘致に関してどのように関与しているのか。	江名子
10	新規に他所から学生が高山に住めば買物の消費など、高山市に経済効果があると考え。また、現在の景気状況では親が子どもを大学に通わせたいが費用面で大変な負担を余儀なくされる。そこで学生に対して家賃補助など実施することにより、親子どもを高山市内の大学に入学することを喜んで子どもたちに斡旋するようになるかと考える。	江名子
11	高山市は国内の姉妹都市との連携に取り組んでいるが、金森時代の歴史を背景に関係都市と交流しているが、飛騨に由来する奈良などの平城京と飛騨の匠は密接に繋がっている。市内の小学生は奈良へ修学旅行は行っているし、遡って時代を考えるとともに、飛騨の匠を絶やさないためにも奈良市などと交流を進めることも重要と考える。	江名子
12	高山短期大学などの既存の大学に市は支援しているのか。	江名子
13	木工関係者は、建具組合の全国大会を高山市で開催するなど、木工関係者は平城京跡へ行き交流を深めている。飛騨に対しては奈良の重要な文化財まで貸すことも言われている。交流を深めることが出来れば、地元意識も高揚するし、経済効果もあるので実現して頂きたい。	江名子
14	木工連では、木の日に市や県に対して、飛騨の木で作成したベンチや椅子などを寄附しているが、これが雨ざらしの状態になっており、これらを覆うあずまやを作ったらどうかと提案したこともあったが、管理面などから実現して貰えなかった。しかし、間伐材など有効活用するには、他市でも実施しているが間伐材によるガードレールの作成や看板作成の際の間伐材利用などアイデアはあるので積極的に対応するべきと考えるが、高山市独自の高山らしいアピールの仕方を模索するべきである。	江名子
15	千島～松ノ木線の建設について、H19年に交通量調査を実施したが、当時より通行車両は増加し続けており、現在は1万台を超えている。特に朝の通勤時には山王トンネルから荏名神社まで渋滞しており、通学路もあり大変危険である。しかし、高山市は都市計画道路について、内環状の計画を廃止する意向を聞いており戸惑いを隠せない。議会はどうか捉えているのか。	江名子

16	山王トンネルが建設されてから、高根、朝日、丹生川、上宝方面からの救急車まで江名子町内を通過するほど、利用度が高い道路となっている。また、錦町において災害が発生した場合、行き止りになっていることから迂回路がない状況である。災害時の迂回路の役割を果たすためにも千島～松ノ木線は重要である。現在、建設に向け調査費は計上されたが、これまでの取組みが無駄にならないよう頑張ってもらいたい。	江名子
17	江名子川の氾濫対策について現状をお聞きしたい。	江名子

平成23年11月18日開催（北地域）

1	総和町は小さくて45戸。下岡本町だと900戸で、20倍以上の差があつて、北校区のお付き合いが負担になる。高齢化もあり、町内会費はそんなに上げられない。市からの助成金額を小さい町内には多めにするとか、町内区分の再編も考えて頂きたい。	北
2	福島から避難してきた人がおられ、3月までは今の借りている住宅の補助があるが、それ以降はなくなる。何か手を打つことが出来ないか。	北
3	北校下として、久美愛病院の跡地には、公共施設のようなものを残してもらえよう市長にもお願いした。	北
4	学校用務員が正職員から嘱託になったことによって専門的な技術、知識がない人が就き、ちょっとした改修工事にも出来ないため教諭に負担がかかっているようなことを聞いている。	北
5	高山市として税金が減り財政が逼迫する中で、コスト削減・削減が各分野でなされていると思うが、教育分野でどのような削減がなされているのか。	北
6	高山市の銭湯を回る会に入っているが、銭湯が段々なくなってきて寂しい。ボイラーの免許を持っている人を配置したりして支えていってもらえないか。	北
7	設備投資や雇用促進など中小企業に対する補助金があるのを知らない人が多い。高山の商工業者が発展するために補助金制度を知ってもらう努力をしてもらいたい。	北
8	江名子川は川幅が狭く氾濫した場合水浸しになると心配している。川幅を広げることはむずかしいので、防災ダムか何かをつくってもらいたい。	北
9	北校下として、久美愛病院の跡地には、公共施設のようなものを残してもらえよう市長にもお願いした。	北

平成23年11月18日開催（東地域）

1	災害時に町内会長として「どう動けばよいか」など考えるが「こうしたほうが良い」まで考えが及ばない。町連の集まりなどで研修できる機会があるとよい。	東
2	避難所へ避難する訓練をどうしたら良いのか。町内でやるのか職場か。	東
3	福井の原発から高山は近い。万一のための対応はどうするのか協議を進めてほしい。	東
4	防災訓練が台風で中止になった。むしろ絶好の機会。何のための訓練か。訓練のための訓練か。	東
5	まちなみバスやのらマイカーの利用が少ないように見える。認知をされていない。乗り継ぎの待ち合わせ時間が長すぎる。	東
6	支所代表の議員は必要で、定数減には反対した。支所長より本庁職員のほうが偉い図式はおかしい。予算配分など支所が良くなるよう議会からも声を上げてほしい。	東

7	職員の粒が小さくなった。市民と向き合った対応ができない。窓口で若手が市民の苦情を受けているのに上司は知らん顔でパソコンと向き合っている。おおらかな気持ちで人と対応してほしい。あいさつできない職員さえいる。若手職員の成長を促すような職場づくりを議員の立場からも伝えてほしい。	東
8	障がい者・児の政策は、当事者抜きに進めずに、必ず当事者交えて議論して欲しい。多くの障がい者・児の現状を訴える声を取り入れ、何が必要で不必要かなど議論しながら進めて欲しい。福祉を政治家の道具に使うて欲しくないし、以前には当事者の声をもみ消して進められた政策もある。	東
9	火葬場の誘致に十数件の手が挙がっていると聞いた。早年、この地域からは撤退の方向なのか。	東
10	若者が働ける場所の確保を是非お願いしたい。	東
11	城山にカモシカが4頭ほどおり、春日町でも農作物が食べられる。家庭菜園でもがっかりする。何とかしてほしい。	東
12	伝統的街並で無電柱化が進められた。空町も道が狭く、そうなったら良いと思う。	東
13	〇〇2丁目～江名子方面まで舗装されることになった。これまで何度も重ね舗装しているので路面が太鼓状になっている。通常の車を避けるときや、冬季なども危険。意見を出さないと改善してもらえないのか。	東
14	水道事業は企業会計とのことだが、耐震化工事には大きな費用が入用。一般財源から手当てはできないのか。	東
15	城山の木が大きくなって日照時間が短くなってきた。伐採など近隣の日当たりを考えてほしい。	東
16	伝統的街並で無電柱化が進められた。空町も道が狭く、そうなったら良いと思う。	東

平成23年11月21日開催（西地域）

1	のらマイカーの件。利用者が少なく効率が悪く。市で補助金を出していると思うんですが、高齢者が乗るのなら、タクシーの割引券や回数券を該当する人にだしていただく方がいいと思うがどうか。	西
2	久美愛病院が移転すると病院までが遠くなる。交通の便について配慮を頂きたい。久美愛病院から日赤病院への転院も考えられる。そのことよっての混雑も考えられるので対応してほしい。	西
3	岐阜県でドクターヘリが2機に増えました。高山市は広いので、高山市にドクターヘリが必要である。	西
4	火葬場建設について、現在の進捗状況について説明願います。	西
5	プレミアム付き商品券の発行をして消費拡大をはかってほしい。	西
6	宮川朝市ですが店舗数が減っているのに新しい人が何故参入できないのかと思います。農家でなければいけないのか、個人の方でも畑を耕して野菜等を採っている人が多く、出店したい人もたくさんおられると思います。元の宮川朝市に戻して頂くように行政に働きかけて頂きたい。	西
7	原発事故以降、食生活を案じながら暮らしています。市内農地の汚染状況や、被災地域と考えられる農産物などスーパーに出回っています。売っているのだから安心なのだろうという根拠のない安心感から買ってしまい不安です。誰でもわかる表示をしてほしい。	西

8	高山市伝統的建造物群保存地区がありますが、保存地区に入っているが建築関係の許可が簡単におりている。建造物を大切にしろというなら、連携をしっかりとしてほしい。建て主との間でもめることもある、少なくとも色くらの統一をしてもらいたい。	西
9	高山の建築業者に聞くとまったく仕事がなく困っている。公共事業を増やして地元業者に発注してほしい。	西
10	アンダーパスで午後西に向かって自転車で降りていきますと、向こうから来られる人が西日で見にくく危険なので対応してほしい。	西
11	屋根瓦の色の統一をする規制してほしい。ビルの建て方も含めて高さ規制及び地域規制。レベルを上げて規制してほしい。	西
12	歩道を歩いていると自分の敷地みたいな感じで、のぼり旗とか椅子など出ている。国際観光都市といっているなら市で規制ができないか。	西

平成23年11月21日開催（山王地域）

1	石浦町公民館にAEDを設置したいが、行政は町内への補助金など何か対応を考えていないのか。	山王
2	単純に市の施設に限定せず、命があって日々の生活が成り立つことから、公民館にも対応して頂きたい。石浦町は他の公共施設はないため公民館に対応をお願いしたい。	山王
3	新興自動車の土地の訴訟問題ですが、市が敗訴して、誰も責任をとっていない。賠償金は支払ったのか。	山王
4	全国的に人口減少が進み、高山市でも今後10年間で1万人が減少するだろうと言われている。高山市の将来を背負う若者を市民全体の税金で育てて他所に出してしまう。働く場がないから若者は高山市に戻らないのが実態である。 産業を活性化して雇用環境を整えることが最も重要であり、産業の振興は他の町と競争することから誘致や振興は実現する。 これらを踏まえ高山市の将来について議員一人ひとりから考え方を聞きたい。	山王
5	飛騨産業の跡地が商業地域なると聞いているが、周辺の道路交通が心配されている。交通渋滞など行政として解消する施策を講じる必要があると思うが、道路交通や安全性の確保について対策をお願いしたい。	山王
6	街中の水路管理について、片野町では宮川からの用水路を町内で管理しており、豪雨時には水門を閉めるなどの業務を担っている。しかし、集中豪雨時には水門を閉めても山や谷からの水量が増加し、用水路に流入するため効果がない。これらの現状は下流域へ伝わっていないが、方々に点在する水門を一度に閉めないため効果がないため、高山市全体で一体管理をお願いしたい。	山王
7	市民の血税で1億円余りの賠償金を支払ったことは、安易に裁判にする風土に問題がある。裁判で敗訴になったら賠償を税金で支払えば済むような問題ではない。血税が投入されたなど考えられない。高齢化も進み税収が伸び悩む昨今から、そうしたことについて議会のチェックをお願いしたい。	山王
8	議会基本条例を制定し、政策提言を行うことを前提に議会活動に取り組んでおられるが、政策提言についての議会としての考え方や状況はどうなっているか。	山王
9	総合交流センターの建設について、検討委員会の方向性を待って建設するようなことを聞いているが実態はどうなのか。	山王